
 
 

Ecole du Conseil des XV cycle 3 

 
 
 

Deuxième conseil d’école du 28 février 2023 
 
Début de la séance à 18h05 avec un tour de table 
 
Les élus de la Ville : Mme Lafay (élue de quartier)  
 
L’équipe des enseignants : M. Buda, M. Helm, Mme Hocq, Mme Lavalette-Pautot, Mme Le Port, M. Munch, Mme 

Petit, Mme Porée, Mme Zaid 
 
Les représentants des associations des parents :  

- APELEVIS : Mme Bryche Le Roy, M. Maquaire, Mme Wisniewska 
- APEPA : Mme Taleb, Mme Ajdi, Mme Perrin, Mme Marx, Mme Demir, Mme Bahramian 
 
La responsable de site périscolaire : Stéphanie Schmidt 
Coordinatrice de restauration : Yasemin Ozagac 
 
Le responsable technique du site : M. Zill 
 
Le centre Rotterdam : Mariska Dilenschneider,  
 

Sont excusé(e)s : Mme Schiestel, M. Matt, Mme Brumm, Mme Herbay, M. Gillessen, Mme Takakura, Mmes Godwod, 
Laulan et Rey, Mme Devaux, Mme Rinehard (assistante de langue), Mme Koudari (enseignante EILE Italien), M. 
Lotfi (enseignant EILE Arabe), Mme Pachocki-Wentzo, 

 
1) Fonctionnement du conseil  
 
Approbation du procès-verbal du précédent conseil d’école 
 
Le procès-verbal du conseil d’école du 8 novembre 2022 est approuvé à l’unanimité. 
 

2) Vie scolaire  

 
a) ACTIONS PEDAGOGIQUES : 
 
► « Les Petits Champions de la Lecture » : 
Toutes les classes de l’école se sont inscrites à l’opération « Les Petits Champions de Lecture », un championnat 
national de lecture à haute-voix.  

Les élèves ont présenté individuellement une lecture choisie de 3 minutes à un jury composé d’enseignants de 
l’école. Un(e) élève a été retenu(e) dans chaque classe pour participer à la finale des CM1 ou celle des CM2 au sein 
de l’école. Les deux champions de l’école participeront entre le 15 février et le 2 avril à la finale départementale.   
Tous les participants de cette étape se voient offrir des lots composés de marque-pages, badges, crayons, tote-
bag et autres surprises aux couleurs des Petits champions de la lecture. 
En cas de réussite, voici les étapes suivantes : 
L’étape régionale : du 12 avril au 10 mai 2023. Annonce des 14 finalistes régionaux sur le site, jeudi 11 mai à 14h.  
Tous les participants de cette étape remportent un chèque-lire d’une valeur de 15 €. 
Dernier tour : La finale nationale : mercredi 28 juin 2023 
Les quatorze finalistes régionaux sont réunis sur la scène de la salle Richelieu à la Comédie-Française pour une 
grande fête et l’ultime lecture à voix haute du jeu. 
Les 14 finalistes régionaux repartent avec des livres de littérature jeunesse contemporaine pour eux et pour la 
classe, ainsi que des cadeaux des partenaires : un abonnement d’un an au magazine J’aime Lire Max, un sac à 
super-pouvoirs de Lili et des surprises de la Comédie-Française. 
 
Mme Lafay félicite l’équipe pour son implication dans cet exercice et précise que Strasbourg sera Capitale 
mondiale du livre en 2024. 
Les enseignants soulignent les efforts de préparation réalisés par beaucoup d’enfants et le plaisir à  écouter ces 
lectures. 
 
► « La Course aux nombres » : 

https://www.jaimelire.com/j-aime-lire-max-9-13-ans-2
https://lili.cool/fr/decouvrez-lili-en-classe.html


Toutes les classes de l’école sont inscrites au concours mathématique « La course aux nombres » et en préparent 

la passation. Deux épreuves de 9 minutes pour les classes des cycles 3 sont proposées. La première aura lieu 
pendant la semaine des mathématiques et la semaine suivante, soit du 6 au 18 mars 2023, la seconde pendant les 
semaines du 30 mai au 9 juin 2023. 
Objectifs de la mise en place de la course aux nombres : 

Pour les élèves, la préparation à ce concours vise à consolider des fondamentaux, à développer des aptitudes 
pour le calcul réfléchi et à construire de multiples automatismes numériques et géométriques. 
Pour les élèves des classes de cycle 3 : 

Un diplôme 1er prix pour un score supérieur ou égal à 27 sur 30. 
Un diplôme 2e prix pour un score égal à 24, 25 ou 26. 
Un diplôme 3e prix pour un score égal à 18, 19, 20, 21, 22 ou 23. 
 
► Prix « Non au Harcèlement ! » : 
Dans le cadre du dispositif pHARe, toutes les classes de l’école ont participé au mois de janvier au concours « Non 

au Harcèlement ». L’objectif était de proposer une affiche de sensibilisation à cette problématique. L’affiche a été 
sélectionnée parmi celles créées par chaque classe et déposée sur la plateforme nationale dédiée à ce concours.  
Le prix "Non au harcèlement" a pour objectifs de : 

 favoriser le bien-être des élèves à l'école ; 

 sensibiliser les élèves et les personnels au harcèlement à l'école ; 

 donner la parole aux élèves en les rendant acteurs de la prévention ; 

 inciter à la mise en place de projets pérennes dans les écoles, établissements et structures concernées. 
Les lauréats gagnent 2000 € pour l’école pour la mise en place de projets pour lutter contre le harcèlement. 
Calendrier :  
- du 30 janvier au 10 mars : phase académique de sélection pour la phase nationale. 
- du 27 mars au 7 avril : phase nationale. 
 
Discussion sur le harcèlement à la suite d’une question de parents. L’équipe insiste sur l’importance de la discussion 
avec les enfants qui doivent pouvoir parler des situations vécues.   
 
► Liaison école/collège : 
1) Les élèves de CM2 de l’école travaillent en partenariat avec le collège Vauban sur la préparation du Concours 
« Mathématiques Sans Frontières ». Ce concours implique chaque année plus de 300 000 élèves à travers le 

monde, dans plus de 20 pays.  

 Chaque classe doit résoudre les exercices en 50 minutes et rend une seule feuille réponse par exercice. 
 L'énoncé de l'un des exercices est donné en plusieurs langues étrangères ; sa solution doit être rédigée 

dans une de ces langues. Pour les élèves composant sur le sujet francophone, les langues étrangères 
proposées sont : l’allemand, l’anglais et l’arabe pour le niveau CM2-6e. 

Les objectifs sont multiples : 
Favoriser : 

 L’intérêt pour les mathématiques et le goût pour les sciences, en général. 
 Le travail en équipe : aucune classe ne peut gagner avec le seul investissement de quelques élèves 

doués. 
 Les échanges inter degrés : écoles – collèges 

 La participation des élèves de tous niveaux en mathématiques 
 L’esprit d’initiative des élèves, la motivation, la recherche 
 La pratique d’une langue étrangère en mathématiques 

Ouvrir les frontières entre : 
 Des classes françaises et allemandes, à l’occasion d’échanges au cours des remises de prix 

 Des établissements scolaires 
 Les mathématiques et les autres disciplines, et en particulier les langues vivantes 

Les lauréats gagnent une journée récréative au Vaisseau ou au parc de Wesserling ; transport et goûter offerts. 
 
► « École et Cinéma » : 
Toutes les classes de l’école participent au dispositif national « École et Cinéma ». Les élèves visionneront au 
cinéma 3 films durant l’année scolaire. Ces films sont sélectionnés par le comité de pilotage du dispositif sur des 
critères culturels, esthétiques et pédagogiques. Ils servent de point de départ à des apprentissages s’inscrivant 
dans le PEAC (Parcours Éducatif Artistique et Culturel) de chaque élève, mais peuvent aussi servir de point de 
départ à des apprentissages dans d’autres domaines : français, histoire, géographie, éducation morale et civique.  
 
► EILE (Enseignements Internationaux de Langues Étrangères) : 
L’école bénéficie de deux cours d’EILE :  
- un d’Italien assuré par Mme Koudari depuis le 17 octobre, les lundis de 16h25 à 17h55. 
20 élèves suivent ce cours (2 CE1 et 6 CE2 venant du Conseil des XV Cycle 2, 8 CM1 et 4 CM2). 
- un cours d’Arabe assuré par M. Lotfi depuis le 23 novembre, les mercredis après-midi de 15h00 à 16h30.  
9 élèves suivent ce cours (8 CM1 et 1 CM2). A noter qu’au départ, 18 familles avaient sollicité l’ouverture de ce cours 
au mois de mai 2022, mais que seule la moitié d’entre elles s’est engagée pour le suivi des enseignemen ts. Serait-
ce lié à l’horaire ? 



 
► Conseil des Élèves : 
Remis en place cette année à la suite de la levée des contraintes sanitaires liées au Covid, les élèves de chaque 
classe ont voté pour leurs délégués (2 par classe, avec parité) au mois de novembre. Deux réunions du Conseil des 
Élèves ont eu lieu : le 5 décembre 2022 et le 30 janvier 2023. Deux autres réunions auront lieu : une en période 4 et 
l’autre en période 5.   
Ces réunions sont la partie émergée du travail de fond mené en classe par les élèves et leurs enseignants. Les 
délégués mettent en commun et débattent de propositions et sujets discutés en classe. Les compétences 
langagières et citoyennes sont ainsi travaillées.  
Voici des exemples de points abordés : 
- garage à vélo 
- sport à la récréation 
- potager 
- toilettes 
- cabane à livres 
- déchets 
Ces points sont ensuite soit transmis à M. Zill, soit débattus en Conseil des Maitres, soit réinvestis en classe.  
 
► Les actions propres à chaque classe : 
- partenariat avec le TJP 
- partenariat avec le CDIFF 
- l’Odyssée Citoyenne 
- projet architectural « Permis de Construire » 
- travail autour du « Jeu des 3 figures » de Serge Tisseron 
- prix les Incorruptibles avec le collège de l’Esplanade (Les élèves de CM2 SI de Mme Petit et Helm travaillent avec 
les classes de 6e du collège de l’Esplanade sur le prix des Incorruptibles. Le but est de développer le goût de la 

lecture et le plaisir de lire des enfants et des adolescents en les faisant voter pour leur livre préféré parmi une 
sélection. En 2022, plus de 480 000 lecteurs ont voté !) 
- travail autour du débat avec Hélène Wittmann 
- nombreuses sorties (au Baggersee, dans les musées de Strasbourg…) 
 
b) SECURITE : 
 
► Exercices d’entrainement évacuation : 
1 exercice « PPMS risques-majeurs » a eu lieu le 17 janvier 2023. Le scénario prévu était celui du séisme. Les 
élèves ont su adopter la bonne posture. Il a été noté un volume sonore un peu bas pour le signal de début d’exercice.   

Le deuxième exercice incendie a eu lieu ce 28 février 2023. Les élèves n’ont pas été prévenus. L’évacuation s’est 
très bien passée. 

 

c) DEMANDES DES ENSEIGNANTS QUANT AUX LOCAUX : 

L’état des locaux demanderait des améliorations : façade, murs intérieurs dégradés… 

Mme Lafay indique que des investissements conséquents sont prévus pour cette année scolaire. Ils seront décrits 
ci-après. 

 

3) Point Ville 

Projet Rue École : 
La Rue École a débuté ce lundi 27 février. Mme Lafay admet un démarrage compliqué (travaux sur le réseau chaleur 
rue de Louvain et sur le boulevard d’Anvers, communication) et rappelle que c’est une expérimentation. Le projet est 
l’aboutissement d’une longue réflexion avec les riverains et l’équipe enseignante. Mme Lafay attend les retours 
négatifs et positifs, des adultes et des enfants. L’espace libéré devant l’école demande à être investi (bancs, arceaux, 
espace jeux…).  
 
Travaux dans le bâtiment : 
Mme Lafay précise que l’école est un Algeco, plutôt en bon état dans lequel la Ville a décidé d’investir pour un budget 
conséquent : changement des huisseries (qui a commencé lors des dernières vacances), repose du bardage, 
changement des stores, réfaction du préau, remise en peinture des salles de classes.  
 
Une partie du bâtiment est occupé par l’Espace Égalité. Cet espace va déménager au Port du Rhin dans un local 
plus grand. Le collège Vauban, lui, déborde de ses locaux. Des travaux légers essentiellement de sanitaires doivent 
permettre d’accueillir des classes du collège dès la rentrée 2023-24 au niveau du rez-de-chaussée du bâtiment. 
(ce point sera plus détaillé au prochain Conseil d’Ecole précise M. Munch). 
 
Mme Lafay précise que le projet de végétalisation de la cour de l’école est prévu pour 2024-2025 (le choix de la date 



sera fait fin 2023). 
 
 

4) Points Représentants des Parents d’Élèves 

► La fête de l’école du 24 juin : 
Les parents représentants invitent les parents à une réunion le 6 mars pour discuter de l’organisation. Le point 
financier demande à être clarifié. 
 
► Cantine : 
Cantine : des parents se plaignent de la cantine et la cantine se plaint du comportement d’élèves (nourriture jetée, 
bruit, violence…). 
Mme Schmidt précise qu’une animatrice a démissionné et qu’une agente est en congé suite à dépression.  Une 
animatrice a été insultée par un élève. 
Une charte d’utilisation de la cantine a été travaillée avec les classes et signée par les enfants. Actuellement, il y a 
un animateur par classe. 
Des parents souhaitent une meilleure communication de la cantine sur la forme (le message collectif relatant les 
comportements des élèves a pu être mal compris). Sur le fond il était important d’informer tous les parents des soucis 
rencontrés. Mme Ozagac insiste qu’elle répond à toutes les questions ou réclamations. Mme Lafay précise que les 
animateurs de la cantine exercent dans des conditions difficiles (bruit, stress). L’équipe enseignante souligne que la 
cantine règle les problèmes de manière bienveillante et que le dialogue entre les enseignants et la cantine est 
quotidien. 
Il a été convenu que deux parents élus assisteraient à un repas pour observer le temps de cantine et les jeux de 
cour et échanger avec le personnel. 
 
 
 
 
 
 
La séance est levée à 19h38. 
 
 

Signature du Président du Conseil d’École  Signature du secrétaire  
          M. MUNCH                  M. HELM 
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